

PHILOSOPHIE NON CHRÉTIENNE

I

L n'est pas permis de mépriser la raison humaine, ce chef-d'œuvre de la création, ce magnifique reflet de la raison divine, ce trésor qui donne à l'homme une immense supériorité sur tous les autres êtres.

Par elle, il se connaît lui-même, il connaît ses semblables, il étudie la nature, et il s'élève jusqu'à la connaissance du Créateur. Travail admirable, que chaque homme est appelé à faire d'une manière plus ou moins complète, et dont l'accomplissement est singulièrement facilité par une éducation bien conduite.

C'est là, disons-le hautement, l'objet de toute vraie philosophie, et les esprits droits, guidés par de bons maîtres, n'éprouvent nulle difficulté à parcourir ce premier cycle de connaissances indispensables.